

# En México se persigue a jueces y magistrados que cumplen con su deber



**Marko Cortés, expresó su confianza en que la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) actuará de manera libre, independiente y autónoma, al resolver las impugnaciones contra la reforma al poder Judicial. Es importante aclarar que la mal denominada “supremacía constitucional” no anula las impugnaciones a la reforma del Poder Judicial, dijo. >> 3**

## Gobierno Federal, reprobado en materia económica



El congresista local Raúl Torres Guerrero enfatizó ayer que “en materia económica y de política exterior, la presidenta Claudia Sheinbaum está reprobada porque no ha logrado revertir los problemas con nuestro tercer socio comercial más importante como es España, siendo este el tercer país con mayor inversión extranjera directa en México”. >> 6

# EDITORIAL

## Textos y Contextos

Miguel Alejandro Rivera

### Foro de los BRICS, ¿a qué va Guterres a Rusia?

Tras el declive del sistema mundo después de la Segunda Guerra Mundial, muchos han sido los intentos de presentar una alternativa al pensamiento, la cultura y la política occidental. Proyectos como la Alianza Bolivariana para los Pueblos de Nuestra América (ALBA), el Grupo de Puebla, las comunidades panafricanistas y demás foros multilaterales de cooperación han sido muestra de ello.

Sin embargo, en un ambiente posmoderno como en el que vivimos, los frutos de éstas agrupaciones de países no han sido del todo exitosos: basta ver ejemplos como el del Unasur, que se ha visto entorpecido por las enormes diferencias políticas que las transiciones ideológicas han dejado en América Latina tras los procesos electorales del siglo XXI.

Sin embargo, la nación que, desde la Guerra Fria sigue necia a formar un bloque diverso y diferente al hegemónico en el mundo es Rusia, que esta semana organiza el foro de los BRICS, en la ciudad de Kazán.

Originalmente, el grupo de los BRICS surgió gracias a que Brasil, Rusia, India, China y Sudáfrica lideraron sus economías regionales a inicios del presente siglo. El origen del bloque no fue algo del

todo planeado; en 2001, el británico Jim O'Neill, director del área de investigación económica del banco de inversiones Goldman Sachs, en Nueva York, fue quien acuñó el término debido al éxito de las economías de dichos países, entonces sin Sudáfrica, que se añadió después.

No obstante, el empoderamiento que sus éxitos financieros les dio a dichas naciones les hizo conjuntarse para acrecentar éste tipo de ideas muy al estilo del nuevo Sur Global, que más que ser un concepto geográfico, es una idea política, social y cultural.

Por eso es muy trascendente que en la cumbre que se realizará del 22 al 24 de octubre estará presente el secretario general de las Naciones Unidas, António Guterres, quien, además, se reunirá con el presidente de Rusia, Vladimir Putin, el próximo jueves.

Dicha presencia tiene varias aristas: la primera y más importante es que Putin no va a la ONU, la ONU va a Putin en el contexto de la guerra que su país libra contra Ucrania; esperaríamos que Guterres clame por la paz y trate de convencer al mandatario de hallar una salida diplomática en el tema bélico.

Sin embargo, y esa es otra de las aristas, hay otra guerra que le interesa mucho a Guterres, que es la que se libra en Oriente Medio: la ONU

no se ha posicionado sobre el conflicto en Ucrania tanto como lo ha hecho en el caso de la batalla entre Israel, Hamás y ahora Hezbolá. En ese sentido, sería interesante pensar en un Guterres que, desesperado por la crisis humanitaria y la muerte de casi 300 integrantes de las Naciones Unidas en Gaza, pida a Putin un apoyo en la balanza geopolítica de Oriente Medio.

Asimismo, en Líbano, los cascos azules de la ONU han sido asediados por Israel, lo que, si pensamos en la ONU como un actor internacional, pondría sus intereses en contra del país hebreo y haría que Guterres, su dirigente, busque generar alianzas.

No es normal que la ONU sea parte de foros multilaterales; los BRICS ya no son sólo cinco países, en la cita estarán una veintena de naciones que buscan nadar contra la corriente de un sistema mundo que no puede ocultar su decadencia económica social y ambiental, y, aunque dos decenas de países suena poco, con la sola presencia de Brasil, China, India y Rusia el encuentro ya da de qué hablar.



**Dr. Guillermo Escalante Nuño**  
Presidente del Consejo  
de Administración y  
Director General

**Marisol Hernández Müller**  
Directora Editorial

**Guillermo Escalante Tinoco**  
Asesor

**Javier Escalante Tinoco**  
Asesor

**Pedro Hernández**  
Jefe de Información

**Don Ernesto García Chaires**  
Director de Asuntos  
Gubernamentales

**Yessica Escalante Tinoco**  
Departamento Jurídico



# NACIONAL

## El Gobierno busca instaurar una dictadura al estilo de La Ley de Herodes

- **En México, una sola persona y un único partido pretenden gobernar pasando por encima de las instituciones y silenciando a la oposición.**
- **Se persigue a jueces y magistrados que cumplen con su deber, intentando fabricarles delitos de abuso de autoridad, cuando su único objetivo es proteger a la nación de las acciones depredadoras de Morena.**
- **Es importante aclarar que la mal denominada "supremacía constitucional" no anula las impugnaciones a la reforma del Poder Judicial.**

El líder de Acción Nacional, Marko Cortés Mendoza, expresó su confianza en que la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) actuará de manera libre, independiente y autónoma, siempre priorizando el bienestar del país, al resolver este martes las impugnaciones contra la reforma al poder Judicial.

Desatacó que el gobierno de Morena no solo está utilizando su mayoría en el Congre-

so para aprobar reformas de manera apresurada, sino que ha iniciado una cacería de brujas contra jueces y ministros que defienden la integridad del Poder Judicial.

"Esta situación pone en peligro los derechos fundamentales y podría derivar en la destrucción del sistema democrático", añadió.

Cortés Mendoza expresó su profunda preocupación, señalando que si continúa esta tendencia, México podría convertirse en una dictadura al modelo de la película "La Ley de Herodes".

"Estamos presenciando una política depredadora, infame y absolutista, donde solo una persona y un partido gobiernan, ignorando las instituciones y silenciando a la oposición", afirmó.

Hoy, dijo, se persigue a quienes realizan su labor judicial y se les imputa falsamente abuso de autoridad, cuando su único objetivo es salvaguardar a la patria de las garras depredadoras de Morena.

Aseguró que la mal llamada "supremacía constitucional" no elimina las impugnaciones a la reforma del Poder Judicial. "Confiamos en que este martes, la mayoría de los ministros de Suprema Corte de Justicia declararán inconstitucional dicha reforma", agregó.



El dirigente nacional reiteró su confianza en que la SCJN actuará con libertad, independencia y autonomía, siempre priorizando lo mejor para el país.

Afirmó que Morena ha engañado al pueblo, buscando restringir sus derechos

y libertades, sometiendo los poderes Legislativo y Judicial a los dictados del Ejecutivo. "Concentrar todo el poder de la República en manos de una sola persona es condenar a México al fracaso como nación democrática", concluyó.

## Morena construirá un poder judicial a modo



Marco Mendoza y Mario Di Costanzo advirtieron de los riesgos de pasar del federalismo al centralismo o que los de Morena puedan tomar las reservas internacionales del Banco de México o las Afores

Avalar la supremacía constitucional, al prohibir mecanismos de revisión de re-

formas constitucionales, representa una violación al principio de deliberación democrática y limita el control de constitucionalidad, porque ahora ningún ciudadano podrá ejercer ese derecho, aseguró el diputado federal Rubén Moreira Valdez, quien, además, advirtió que esto solo lleva a la construcción de un Poder Judicial a modo para el go-

bierno de Morena.

En su programa "Con Peras, Manzanas y Naranjas" y acompañado del economista Mario Di Costanzo y del diputado local por Hidalgo, Marco Antonio Mendoza Bustamante, el líder congresista sostuvo que esta prohibición solo representa la destrucción del país y tira por la borda a mentes muy brillantes y gentes muy honestas en el Poder Judicial.

El coordinador parlamentario indicó que con estos cambios a la ley, Morena cierra el paso para que la Corte invalide parte de la Reforma Judicial el próximo martes; borra, con ello, lo que se estableció en la Constitución de 1917: la separación de Poderes y evitar la concentración del poder en uno solo.

Moreira Valdez evidenció que en solo cinco horas se avaló en los congresos estatales la propuesta de Morena.

Afirmó que los cambios constitucionales pueden ser combatidos si afectan la parte central de la Constitución y para reforzarlo apuntó que el exministro Arturo Zaldívar, en su tesis presentada ante la Escuela Libre de Derecho, argumentó que era posible impugnar vía amparo las reformas constitucionales.

En su participación, el diputado Marco Mendoza aseveró que hay precedentes que dicen que bajo determinadas circunstancias sí se puede hacer una revisión de

la Constitución, como cuando se viola el proceso legislativo. "El riesgo de estas irregularidades con una mayoría parlamentaria, es que de una democracia se pase a una monarquía y del federalismo al centralismo", enfatizó.

Aseveró que hay un desaseo por parte de Morena, porque no tiene la facultad, aunque tenga la mayoría en las Cámaras para aprobar esta reforma. Precisó que existen las cláusulas pétreas de la Constitución, disposiciones irreformables que no pueden mover la división de poderes bajo el principio de separación.

Por esta razón, Mendoza Bustamante puntualizó que el Congreso actual no puede trastocar esos principios que rigen a todo el Estado y protegen a la Carta Magna ante intentos de establecer una dictadura. "No es ir en contra del Poder Judicial o de la Corte, es desmantelar un poder del Estado. En 1917, en la Constitución, nuestros constituyentes acordaron que iban a ser tres poderes y que había separación", insistió.

En su intervención, el economista Mario Di Costanzo expresó que estas decisiones son preocupantes, porque igual y mañana los de Morena cambian la Carta Magna para tomar las reservas internacionales del Banco de México o las Afores.

# En México se viven siete años de rezago farmacéutico

Larry Rubin, director ejecutivo de la Asociación Mexicana de Industrias de Investigación Farmacéutica (AMIIF), dio a conocer que la innovación farmacéutica desarrollada en otros países está llegando a México con un retraso de siete años, obstruyendo así el óptimo tratamiento de las enfermedades, por lo que urge impulsar el desarrollo de la industria de dispositivos médicos mediante inversiones tanto desde el sector público, como del privado.

En un evento realizado durante la Séptima Edición de la Medical Expo, la feria más grande de la industria de dispositivos médicos en el país, el presidente de la American Society of Mexico, señaló que cuando un paciente consume un medicamento, éste lleva siete años en un proceso de innovación, por lo que urge acelerar este ritmo.

“Hoy en México la innovación está tardando al paciente mexicano siete años y eso quiere decir que la píldora que te tomas, la medicina que te tomas, tiene siete años que hay algo más nuevo; entonces, parte de nuestro propósito es acelerar ese ritmo para que el paciente mexicano no carezca de la innovación farmacéutica, sino que tenga lo mejor y lo más adecuado que exista en el mundo”, explicó.

Mientras que, Carlos Salazar, director general de Medical Expo y presidente de la Asociación Nacional de Proveedores para la Salud (ANAPS), hizo un llamado para que a través de inversiones públicas y privadas, se impulse a la industria de dispositivos médicos y se contribuya así a reducir la brecha que existe en innovación farmacéutica.

“Sigamos impulsando a la industria de dispositivos médicos, al sector salud y a las empresas internacionales a seguir invirtiendo en México, y a las nacionales a aprovechar este

momento único de crecimiento, de automatización y desarrollo de dispositivos médicos, para generar oportunidades de transferencia tecnológica para las empresas mexicanas y para las marcas de dispositivos médicos hechos en México.

Salazar destacó que este año, la industria de dispositivos médicos en México sigue consolidándose como una de las más importantes a nivel mundial, con un valor de producción total superior a los 18 mil millones de dólares, y un crecimiento constante en inversión extranjera, importaciones y exportaciones.

“Es momento de que instituciones públicas y privadas trabajemos juntos en la consolidación de acuerdos para mejorar el sistema de salud de nuestro país. Nuestra industria está lista y tiene el potencial”, expresó.

“Nuestro país se ha posicionado como el quinto mayor exportador de dispositivos médicos a nivel global, y es el principal proveedor del país que ocupa el primer lugar en el consumo de dispositivos médicos que es Estados Unidos. Estos números reflejan no sólo la fortaleza de nuestra industria, sino también el enorme potencial que tiene para seguir creciendo a pasos agigantados”, subrayó Salazar.

Por su parte, Javier Dávila, director general de Planeación y Evaluación de la Secretaría de Economía, sugirió una Declaratoria de Compromisos en Salud en beneficio de los mexicanos.

Reconoció que la innovación que no sea aplicada en favor de la sociedad se queda en medio, por lo que anunció que desde esta dependencia se están definiendo algunas estrategias que por sector se podrían incentivar.

Por su parte, José Luis García, de la Aso-



ciación Mexicana de Distribuidores de la Salud, mencionó que el inicio de este sexenio es una oportunidad para entrelazar el sistema de salud con la industria, así como el nuevo sistema de compras públicas consolidadas que “intentan ser el an-

damaje perfecto para que el sistema de salud no carezca de insumos, del cual los dispositivos médicos forman parte fundamental, para que de manera operativa funcionen y lleguen a todos los destinos del país”.

## Crea IPN parche inteligente para tratar heridas crónicas

Debido a que el proceso de cicatrización de las heridas crónicas evoluciona lentamente, y en ocasiones tarda semanas, meses, y en los casos más extremos el cierre espontáneo lleva años, la investigadora del Centro de Investigación en Ciencia Aplicada y Tecnología Avanzada (CICATA) Unidad Morelos del Instituto Politécnico Nacional (IPN), Francisca Villanueva Flores, creó un parche inteligente, el cual libera un agente antiséptico 100% natural que favorece la evolución de las lesiones profundas.

En colaboración con la estudiante de Ingeniería Bioquímica del Tecnológico Nacional de México (TecNM) de Zacatepec, María Esperanza Peralta Cuevas, la investigadora Villanueva Flores diseñó el material para contribuir a reducir las complicaciones derivadas de heridas infectadas y con el cual se disminuye el tiempo de cicatrización.

La doctora Villanueva Flores explicó que de manera natural la cicatrización de una herida (que incluye las dos primeras capas de piel) se realiza entre 14 y 30 días, pero cuando se trata de heridas crónicas el proceso tiene alto impacto en la calidad de vida del paciente y la familia, ya que se requiere de asepsia constante para favorecer la curación.

El parche es una alternativa viable para los adultos mayores o pacientes en estado de postración, o que padecen pie diabético y no pueden acudir continuamente al servicio médico a sus curaciones.

El biopolímero comercial derivado de algas pardas se modificó químicamente para anclarle nanopartículas de curcumina (compuesto proveniente de la cúrcuma) como principio activo. “La acción del parche es dual, ya que el biopolímero y el principio

activo poseen propiedades antifúngicas, bactericidas y antivirales, además la curcumina tiene acción cicatrizante, lo cual acelera el proceso de remodelación capilar”, afirmó la experta politécnica.

Detalló que el hidrogel del parche reacciona ante mayor o menor nivel de acidez (pH), por ello se le considera como un material inteligente capaz de detectar procesos infecciosos, los cuales se caracterizan por tener un nivel específico de acidez.

De esa forma, detalló, cuando hay un proceso de infestación en una lesión se generan condiciones típicas (el nivel del pH disminuye), el hidrogel detecta esa modificación, se abre la red polimérica y, como consecuencia, comienza a liberar mayor concentración del principio activo (curcumina), lo cual permite tener un control más efectivo de la infección.

La doctora destacó que la elaboración del parche requirió múltiples ensayos. Para encapsular adecuadamente las nanopartículas se modificó químicamente el polímero, se realizaron análisis de la cinética de liberación y mediante redes neuronales se creó un modelo para entrenar algoritmos con los distintos datos experimentales, lo cual permitió simular los efectos del material.



## Johanna Slim y Daniel Aceves, socios honorarios en la pediatría para el bienestar

Se llevó a cabo la ceremonia de toma de protesta de la SMPDC, A.C., en el Hospital Infantil de México Federico Gómez.

Por su contribución para promover la salud, bienestar y desarrollo integral de la niñez mexicana de manera extraordinaria, Johanna Slim Domit y Daniel Aceves Villagrán, son reconocidos como socios honorarios de la Asociación Civil Sociedad Médica Pediátrica para el Desarrollo de la Conducta (SMPDC).

Johanna Slim, dirige el programa de Educación Inicial de la Fundación Carlos Slim y, Daniel Aceves, es director General del Centro Nacional para la Salud de la Infancia y la Adolescencia (CeNSIA) de la Secretaría de Salud.

La integración como socios honorarios se dio en el marco de la ceremonia de toma de protesta del Consejo Directivo de la asociación civil SMPDC, para el periodo 2024-2028, constituida como un colegio transdisciplinario que reconoce, a nivel nacional al campo de la pediatría del desarrollo y la conducta, asimismo, establece y promueve acciones médico asistenciales con un enfoque integral, centrado en las necesidades específicas de cada persona y así promover al máximo el potencial de niñas, niños y adolescentes.

La SMPDC, será presidida por el doctor Antonio Rizzoli Córdoba, destacado académico e

investigador en la neurología pediátrica y pediatría del desarrollo.

El acto fue encabezado por el director médico del Hospital Infantil de México Federico Gómez, doctor Víctor Olivares López, en representación del director general, doctor Adrián Chávez, y el doctor Antonio Rizzoli; el presidente de la Asociación Mexicana de Pediatría, doctor Manuel Ángel Correa Flores; la doctora Ana Beatriz Rosas Sumano, presidenta de la Confederación Nacional de Pediatría de México y, la doctora Magdalena Cerón Rodríguez, presidenta de la Asociación de Médicos del Hospital Infantil de México.



# INTERNACIONAL

## Con consignas de “asesinos” reciben a Rey y presidente de España en Valencia

En medio de reclamos y consignas de “asesinos” recibieron habitantes de zonas devastadas por el fenómeno de “La Gota Fría” en Valencia, España, a los reyes de España y el presidente Pedro Sánchez, de los insultos pasaron a un lanzamiento de barro que alcanzó el rostro de Felipe VI y la reina Letizia.

La agencia estadounidense de noticias AP informó que los molestos damnificados por el paso de “Dana” expresaron a los monarcas y al jefe de Estado españoles “que os vayáis, llevamos seis días sin dormir”, incluso una mujer se lo gritó a poca distancia a la reina Letizia en el municipio de Paiporta, en tanto, un numeroso grupo de valencianos les entonaba las consignas de “asesinos” y llamaba “hijos de p...” a las autoridades, al tiempo en que les lanzaban bolas de barro y otros objetos, una situación que no se había visto en la historia ibérica.

Lo anterior se dio mientras el mandatario Pedro Sánchez y el presidente regional valenciano Carlos Mazón, presumiblemente fueron evacuados por los servicios de emergencia ante el temor de que también fueran agredidos por la enardecida población, pese a eso el rey Felipe VI insistió durante un buen tiempo dialogar con la gente, protegido por sus guardaespaldas quienes aguantaron firmemente los jalones de la población, al constatar que las condiciones no eran buenas el monarca se retiró junto con su esposa y gente que lo acompañaba del sitio.

Los últimos reportes de los daños ocasionados por “Dana” la semana pasada arrojan 217 personas fallecidas, eran 213 pero tras el descubrimiento de tres cuerpos más en Pedralba, Valencia, y el de una anciana en Letur, en la región de Castilla-La Mancha, su cuerpo fue arrastrado 12 km por las aguas. A las anteriores víctimas hay que sumar un muerto en Andalucía, la mayor parte de las víctimas se concentraron en Valencia.



De acuerdo a medios de comunicación españoles los fallecidos no solamente fueron españoles, ya que se han confirmado extranjeros, dos de ellos ciudadanos chinos, esto con base a la información proporcionada por la embajada china en España a reporteros de la agencia oficial Xinhua.

Con el transcurso de las horas funcionarios del gobierno hispano que acompañaron a los monarcas que trataron de hablar con algunos residentes mientras otros le gritaban maldiciones y reclamos en Paiporta, localidad en la periferia de Valencia que quedó devastada, refirieron que no solamente lanzaron barro, sino también huevos y otros objetos a la monarquía española.

Efectivos de la policía valenciana tuvieron que intervenir, apoyados con la policía montada, quienes intervinieron para contener a la multitud que busco en todo momento reclamar de cerca a las

autoridades por la falta de reacción idónea ante el fenómeno meteorológico. La indignación por la gestión del peor desastre natural de España en la memoria viva comenzó después de que el impacto inicial se disipara.

Lo que más molesto a los pobladores de las áreas afectadas fue que cuando el cauce de un río y una gran cantidad de lodo inundaron Paiporta, y los funcionarios regionales se limitaron a emitir una alerta a través de los teléfonos móviles que sonó con dos horas de retraso. Esto aunado a la incapacidad de las autoridades para responder rápidamente a la emergencia de grandes magnitudes, la mayor parte de la limpieza de las capas de barro, escombros y agua que invadieron varios hogares, la están realizando residentes y miles de voluntarios.

## Morales Ayma acumula cinco casos más de violación y trata en su contra

La Fiscalía de Justicia de Bolivia abrió cinco expedientes más en contra del expresidente Juan Evo Morales Ayma, por los delitos de trata de personas y violación, los ilícitos los habría cometido durante los últimos cinco años, esto se le acumula a las dos acusaciones que datan de octubre relacionadas con hechos similares.

La agencia británica Reuter indicó que la acumulación de acusaciones en contra del exmandatario boliviano continúa, las nuevas acusaciones en su contra siguen siendo tendencia mundial.

En ese sentido, Tatiana Herrera secretaria de Género de la Alcaldía de Cochabamba, región central de Bolivia, presentó la semana pasada cinco nuevas denuncias contra el sindicato Juan Evo Morales Ayma, por su presunta responsabilidad en los delitos de trata de personas y violación.

La Agencia Boliviana de Información (ABI) en sus cables informativos difundió que los alarmantes hechos habrían ocurrido en los últimos cinco años en la provincia de Chapare, bastión político y sindical cocalero de Evo Morales, lugar donde se refugió cuando renunció a la presidencia el 2019 y esperó el avión enviado por el gobierno del entonces presidente Andrés Manuel López Obrador, para darle asilo político en México, teniendo una corta estadía en la CDMX bajo el manto protector de la entonces jefa de Gobierno Claudia Sheinbaum Pardo.

En la denuncia presentada por la titular de la ci-

tada secretaria estatal Tatiana Herrera, ante la Fiscalía de Justicia, se manifiestan los casos de cinco menores de edad que en el periodo presidencial de Morales Ayma fueron llevadas desde el Trópico de Cochabamba hasta La Paz a través de “intermediarios que son los que manejan los sindicatos en el Chapare.

En la denuncia se señala que “en la mayoría de los casos, las hijas (las menores) salieron sin el consentimiento de sus padres”, al darse a conocer esto el expresidente Evo Morales

augmentó la presión contra el gobierno de Luis Alberto Arce Catacora, al declararse en huelga de hambre después de que sus partidarios tomaran varios puestos militares y retuvieran al menos a 20 uniformados en el marco de la protesta que iniciaron el 14 de octubre.

De acuerdo a una nota informativa del periódico argentino “El Clarín”, el entonces presidente de Bolivia Juan Evo Morales Ayma, recibía “niñas como obsequios” de quienes deseaban obtener favores gubernamentales.



## En Nueva York sacrifican a la famosa ardilla “Peanut”

En el “Ojo del Huracán” se encuentran las autoridades de Nueva York, debido a que confiscaron y sacrificaron a la ardilla “Peanut”, popular animal que tuvo mucha presencia en las redes sociales TikTok, Instagram y otras plataformas.

En declaraciones a la AP su dueño Mark Longo, fue sacrificada el miércoles pasado luego de ser confiscada de su casa localizada en Pine City cerca de la frontera con Pensilvania, las autoridades neoyorkinas también incautaron y sacrificaron a un mapache llamado “Fred”, también popular en las redes sociales.

Ante esto personal del Departamento de Conservación Ambiental (DEC) del estado de Nueva York, ante las múltiples críticas que recibieron al difundirse ambos casos, explicaron que se llevaron a la ardilla y al mapache de la casa de Mark Longo, después de quejas anónimas llegadas a sus oficinas.

En ese sentido, la cadena de noticias CBS en Nueva York mencionó que “el 30 de octubre, el DEC confiscó un mapache y una ardilla que compartían residencia con humanos, lo que creó la posibilidad de exposición humana a la rabia. Además, una persona involucrada en la investigación fue mordida por la ardilla. Para realizar pruebas de rabia, ambos animales fueron sacrificados”.

Las autoridades sanitarias recalcaron “se están realizando pruebas de rabia a los animales y se recomienda encarecidamente que cualquier persona que haya estado en contacto con estos animales consulte a su médico”.

La ardilla “Peanut” sumó miles de seguidores durante los siete años transcurridos desde que Longo, quien está a cargo de un santuario de animales, refirió que lo acogió después de ver a su madre ser atropellada por un automóvil en Nueva York. Cuidó de ella durante ocho meses antes de intentar liberarlo de nuevo en la naturaleza, pero “Peanut” retornó a su porche un día y medio después con un hueso roto que le sobresalía de la cola, momento en que su salvador decidió que el animal no podría sobrevivir solo en la naturaleza y lo adoptó.

Por lo que entonces comenzó a compartir imágenes y videos de “Peanut” en las redes sociales, con los que logró ganarse el corazón de los internautas y consiguió 537 mil seguidores

# METRÓPOLI

## Primer mes de gobierno de Sheinbaum es similar a todo el sexenio de AMLO

Leonardo Juárez R.

El congresista local Raúl Torres Guerrero enfatizó ayer que “en materia económica y de política exterior, la presidenta Claudia Sheinbaum está reprobada porque no ha logrado revertir los problemas con nuestro tercer socio comercial más importante como es España, siendo este el tercer país con mayor inversión extranjera directa en México”.

El también integrante de la Comisión de Desarrollo Económico, comentó que el gobierno de Morena encabezado por Sheinbaum Pardo “ha bloqueado la relación con el bloque Norteamérica y con el resto de los países aliados, hoy necesitamos más capitales y dar certeza jurídica, otro de los lastres que arrastra Sheinbaum Pardo son las reformas constitucionales que se dieron por el capricho del expresidente Andrés Manuel López Obrador, en su afán de eternizar su proyecto en el poder”.

Aseveró, “ni siquiera se ha podido revisar a detalle para hacer parlamentos abiertos y valorar las distintas voces. La nueva administración federal sigue estando sometida a los caprichos de Andrés Manuel López Obrador, quien antes de irse dejó prácticamente la casa incendiada a su sucesora”.

Confió en que las cosas pueden cambiar, “siempre y cuando haya disposición política para poner a México en el mundo, ese es el actuar reto de esta administración morenista, se trata en si de romper lazos entre Andrés Manuel López Obrador y Claudia Sheinbaum Pardo, para que este nuevo gobierno pueda distinguirse en materia de política exterior, económica y cultural”.

Apuntó, “Brasil o Colombia se han quedado fuera de la agenda de México para crecer, siendo estas naciones las que más le aportan a Latinoamérica, es urgente trabajar en conjunto para fomentar una agenda internacional, Morena debe ya comenzar a participar en planteamientos viables para que le vaya bien a México ante el mundo”.

En tanto, el diputado federal Ernesto Sánchez Rodríguez, recalcó que en lo que lleva como titular del

Poder Ejecutivo Claudia Sheinbaum, “no deja de mencionar a López Obrador en sus conferencias ni los supuestos logros de esa administración, lo que convierte en una copia exacta, es muy lamentable que no haya podido desprenderse de la marca AMLO”.

Insistió, “parece que hasta lo hace intencional, en el PAN vemos una copia total entre la presidenta y el hombre que destruyó al país en seis años, este país requiere ‘mano dura’ contra la delincuencia y no hay decisiones totalmente autónomas, todo es autorizado por Andrés Manuel López Obrador”.

Mencionó, “con Claudia Sheinbaum vemos lo mismo, también trae un perfil destructor de las instituciones públicas, la Federación tuvo que reciclar a varios funcionarios del sexenio pasado y eso fue una grave equivocación”.

Asimismo, el legislador Héctor Saúl Téllez subrayó “eso da un mal mensaje a la opinión pública, es claro que Clara Sheinbaum tocó base con López Obrador para conformar este gabinete. Este primer trimestre del gobierno de Sheinbaum es crucial para conocer la nueva tiranía que se avecina, estamos ante perfecta copia del obradorato, no cambia nada, las mismas decisiones chairas y actitudes opresoras que tenía el originario de Macuspana”.



## En la capital hay 15 agrupaciones políticas locales con registro ante el IECM

En Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM) informó que en la metrópoli existen 15 Agrupaciones Políticas Locales (APLs) registradas con ante el Instituto, cuya función es coadyuvar en el desarrollo de la vida democrática de los habitantes de esta entidad.

Explicó, las APLs son formas de asociación ciudadana, sin fines electorales, regidas por la Constitución Política de la Ciudad de México y el Código de Instituciones y Procedimientos Electorales local, entre sus fines está el promover la educación cívica de los habitantes capitalinos e incentivar la participación ciudadana en las políticas públicas del GCDMX.

Informó, las agrupaciones políticas locales registradas ante el IECM y que en su momento cumplieron con los requisitos establecidos en la legislación electoral, son: Alianza de Organizaciones Sociales, Movimiento Civil 21, Unión Nacional Interdisciplinaria de Ciudadanos de la Ciudad de México, Asociación Mexicana de la Familia, Pro Desarrollo Nacional, Asociación Profesional Interdisciplinaria de México, Avance Ciudadano, Comisión de Organizaciones del Transporte y

Agrupaciones Ciudadanas, Movimiento Libertad, A.P.L., Proyecto Integral Democrático de Enlace (PIDE), Tiempo Democrático, Conciencia Ciudadana, Fuerza Nacionalista Mexicana, Fuerza Popular Línea de Masas, Movimiento Social Democrático, y México Avanza. A finales del presente año, emitirá la convocatoria para la constitución de Agrupaciones Políticas Locales, deberán solicitar su registro a más tardar el próximo 15 de marzo.



## Janecarlo Lozano anuncia que Centro de Monitoreo “Fuerza GAM” estará conectado al C5

La videovigilancia en la alcaldía Gustavo A Madero será supervisada desde el Centro de Monitoreo “Fuerza GAM” que a su vez estará conectada al C5 de la Secretaría de Seguridad Ciudadana.

Así lo expresó el alcalde Janecarlo Lozano, quien realizó un recorrido por las instalaciones del Centro de Comando, Control, Cómputo, Comunicaciones y Contacto Ciudadano de la Ciudad de México (C5) en compañía de su titular, Salvador Guerrero Chiprés, durante el encuentro se compartieron experiencias para eficientar el monitoreo de las cámaras y se pactó la conexión de dicha tecnología.

Janecarlo Lozano instalará durante su administración 12 mil cámaras de vigilancia en la alcaldía Gustavo A Madero, con ello se convertirá en la demarcación más videovigilada de América Latina.

“La alcaldía no cuenta con cámaras de seguridad para combatir al crimen, como alcalde voy a colaborar en materia de seguridad, vamos a dotar a la alcaldía de tecnología para combatir el crimen, estamos construyendo un Centro de Monitoreo donde vigilemos la seguridad de los maderenses con 12 mil cámaras”.

“La idea es que este centro de Inteligencia esté conectado al C5, esta visita fue para iniciar las mesas técnicas y la construcción del Centro de Inteligencia en GAM, cada quien deberá atender sus delitos, la alcaldía atenderá delitos de bajo impacto, de proximidad, cuidar el patrimonio de la gente. El Gobierno de la Ciudad tendrá que atender los delitos de alto impacto como narcomenudeo, delincuencia organizada, pero debemos estar conectados al C5”.

De acuerdo con el alcalde, la primera etapa

de las obras de construcción del Centro de Monitoreo “Fuerza GAM” deben ser entregadas el 31 de diciembre y con ellas una parte de las 12 mil cámaras de vigilancia.

Cabe destacar que el C5 opera y monitorea las más de 63 mil cámaras de vigilancia que hay en la Ciudad de México (Sistema Tecnológico de Videovigilancia STVs y Mi C911e), con la finalidad de prevenir y alertar inmediatamente a las autoridades de seguridad y de emergencias capitalinas sobre cualquier situación de riesgo.

También cuenta con 770 cámaras y sensores de lectura automática de placas de automóviles, con las cuáles, se puede detectar de manera inmediata los vehículos involucrados en un delito o que hayan sido robados.

Al detectar la placa, se activa una alerta en el C5 y se da aviso de forma inmediata a los elementos de la Secretaría de Seguridad Ciudadana más cercanos a la zona para la detención del vehículo.



## Necesario que regresen las estancias infantiles, son apoyo a las familias

El grupo del blanquiazul en el Congreso de la Ciudad de México reiteró que es necesario el regreso de las estancias infantiles en el país, ya que fue un gravísimo error en el sexenio de Andrés Manuel López Obrador borrarlas de un plumazo, debido a su fracasada austeridad republicana, “las jefas de familia, amas de casa, trabajadoras y educadoras del nivel básico merecen tener la oportunidad de desarrollarse profesionalmente, mientras sus hijos reciben el cuidado adecuado en Estancias Infantiles, y no por un capricho gubernamental se vean afectados”.

El GPPAN indicó que continúa trabajando en los últimos detalles de un Punto de Acuerdo para exhortar al gobierno federal a reconsiderar en el presupuesto 2025 que enviará a la Cámara de Diputados, un apartado que garantice la reactivación de estas estancias de cuidado infantil.

Recordó, “como candidata Sheinbaum Pardo prometió apoyar a las mujeres y no dejarlas solas. Es momento de que lo cumpla e incluya en su propuesta de proyecto económico el plan de rescate de las Estancias Infantiles, el sexenio de López Obrador cerró 10 mil Estancias Infantiles, afectó a cerca de 400 mil niños y niñas de entre cero y tres años”.

Enfatizó, “en ese tiempo el expresidente acusó a las administradoras de las estancias de corrupción, en tanto, la entonces jefa de Gobierno de la Ciudad de México guardó silencio, la desaparición de este programa representó un duro golpe para la economía de miles de familias, muchas mujeres jóvenes y trabajadores con hijos pequeños tuvieron que abandonar sus estudios o empleos para encargarse del cuidado de sus hijos”.

Reprobó, “cuando las Estancias Infantiles estaban en funcionamiento, las madres sabían que sus hijos estaban bien cuidados y participaban en procesos pedagógicos adecuados para su edad. Sin embargo, Morena destruyó esos sueños de progreso”.



# SEGURIDAD Y JUSTICIA

## Asegura PDI a individuo relacionado con un homicidio en la colonia Legaria

José Ángel Somera

En cumplimiento a una orden de detención librada por un juez de Control elementos de la Policía de Investigación (PDI) detuvieron a Jesús "N", por su probable participación en el delito de homicidio, registrado en marzo pasado en la colonia Legaria, alcaldía Miguel Hidalgo.

La Fiscalía General de Justicia de la Ciudad de México (FGJCDMX) mencionó que efectivos de la PDI adscritos a la Fiscalía de Investigación Estratégica del Delito de Homicidio, de la Coordinación General de Investigación Estratégica, ubicaron a Jesús "N" en calles de la colonia Reforma Social, de la citada alcaldía. Al tenerlo a la vista, los detectives corroboraron nombre y rasgos fisonómicos para descartar homonimias, le notificaron el mandamiento judicial en su contra, posteriormente, fue certificado médicamente, para trasladarlo al Reclusorio Oriente, donde quedó a disposición del juez que lo requirió.

La dependencia indicó que de acuerdo con las investigaciones, Jesús "N" probablemente participó en el homicidio e un hombre en calles de la colonia Legaria, alcaldía Miguel Hidalgo.

En otro caso, un juez de Control en turno vinculó a proceso a Salvador "N" por la probable comisión del delito de feminicidio, registrado el pasado 23 de octubre, en inmediaciones de la alcaldía Álvaro Obregón.

La FGJCDMX indicó que luego de que la defensa solicitó la duplicidad del término constitucional, en la audiencia de continuación, el impartidor de justicia además de decretar la vinculación a proceso, determinó fijar dos meses de plazo para el cierre de la investigación complementaria, por lo que el imputado permanecerá interno en el Reclusorio Oriente.

Comentó, la representación social de la Fiscalía Especializada de Investigación del Delito de Feminicidio, de la Coordinación General de Investigación de Delitos de Género, estableció que el hombre probablemente agredió a la víctima, quien resultó con varias lesiones que derivaron en su muerte.

En otro asunto, en colaboración con la Fiscalía de Nuevo León, la PDI cumplimentó una orden de aprehensión contra Mario Alejandro "N", por su probable participación en el delito de fraude maquinado cometido en septiembre de 2022 en la citada entidad.

Agentes adscritos a la Dirección General de Atención y Cumplimiento de Ordenamientos Judiciales, ubicaron a Mario Alejandro en calles de la colonia Ciudad de los Deportes, alcaldía Benito Juárez, le notificaron de la orden de aprehensión en su contra, previa certificación médica, fue entregado a agentes de la Fiscalía General de Nuevo León, para su traslado al Centro de Reinserción Social número 1 Norte en la entidad.

De acuerdo las indagatorias de la FGJNL el 13 de septiembre de 2022 en Monterrey, Mario Alejandro "N" se ostentó como representante legal de una empresa y solicitó a una sociedad financiera un préstamo en divisa extranjera, del cual no realizó los pagos acordados.



## Presume FGJEM erradicación de la banda del "Comandante Pecha" en Toluca

La Fiscalía General de Justicia del Estado de México (FGJEM) presumió que la célula de la "Familia Michoacana" que operaba en el Valle de Toluca liderada por Oscar "N" (a) "Comandante Pecha", ya fue desarticulada, esto a raíz de la detención de 29 de sus integrantes incluido su líder y su operador principal, Óscar Geovanni "Gordo Mata".

Detalló que con la desarticulación de la banda del detención del "Comandante Pecha" junto a su principal aliado "El Gordo Mata", en Amanalco de Becerra, se puso fin a las actividades criminales de este grupo ligado a la "Familia Michoacana", según las autoridades se dedicaba a extorsiones, homicidios, secuestros y tráfico de drogas en la región.

Recordó que con el apoyo de la Secretaría de Seguridad del Estado de México (SSEM), la Sedena, la Semar, la Guardia Na-

cional y el Centro Nacional de Inteligencia, se implementó un plan de inteligencia que desmanteló una estructura de la Familia Michoacana con más de 29 integrantes, cuya actividad delictiva se extendía a diversos municipios del Valle de Toluca.

Oscar "N" y Óscar Geovanni "N", fueron vinculados a proceso junto con otras 10 personas este fin de semana, en el dispositivo desarrollado en Amanalco fueron capturados también Benjamín "N", Pascual "N", Charlie "N" y Hugo "N", así como Natalia "N", Teresa del Carmen "N" e Iridian "N" pareja sentimental de "Comandante Pecha".

Aunado a ello, tres adolescentes de 14, 16 y 17 años, respectivamente, fueron capturados y enviados al centro de internamiento "Quinta del Bosque", en el municipio de Zinacantan.

## Juez federal ordena a IMSS restituir servicio de atención y medicinas a trabajador

El juzgado XI Tribunal Laboral Federal de Asuntos Individuales con sede en Naulcapan, Estado de México, instruyó al Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) abstenerse de dar de baja del régimen de seguridad social a una persona, así como a seguirle proporcionando asistencia médica y medicamentos para tratar la neoplasia endocrina múltiple que padece, con el fin de garantizarle el derecho humano a la salud.

El Consejo de la Judicatura Federal (CJF) informó ayer que en el Procedimiento Laboral ordinario 86/2024, el juez Cuauhtémoc Vilella Bueno otorgó a una

persona la medida cautelar solicitada, con el objetivo de salvaguardar su derecho fundamental a la salud, quien afirmó fue despedida por ausentarse del trabajo para someterse a diversas cirugías, así como la aplicación de radioterapia, faltas que refiere están respaldadas por incapacidades otorgadas por el Seguro Social.

Explicó que en este caso se configura en los asuntos urgentes que deben ser atendidos por los órganos jurisdiccionales del Poder Judicial de la Federación, conforme a la Circular 16/2024 emitida por el secretario Ejecutivo del Pleno del Consejo de la Judicatura Federal.

Apuntó, por lo que el juez Vilella Bueno consideró que existen las condiciones para que la persona siga recibiendo el tratamiento, estudios y medicinas necesarias para tratar la enfermedad que padece y que compromete su vida.

La medida cautelar obliga al IMSS a no darlo de baja del régimen de seguridad social durante el tiempo que dure la tramitación del juicio laboral, proporcionándole la atención médica que requiera, a efecto de

salvaguardar su derecho a la salud, en caso de no estar vigente su seguridad social, el juzgador ordenó a las empresas, en las cuales afirmó laboraba, a garantizar su inmediata

inscripción, a fin de que pueda recibir las prestaciones que comprende el régimen de seguridad social, instruyéndolos para que en un plazo de tres días, a partir de la notificación, informen sobre dicho cumplimiento.

Recordó que en este caso una persona que alega haber sido despedida injustificadamente, promovió un procedimiento laboral en el que solicita diversas prestaciones derivadas del despido injustificado del que afirma fue objeto, consecuencia de su condición de salud, lo que refiere es un acto discriminatorio.

Además, solicitó una providencia cautelar, la cual fue concedida en los términos indicados, misma que estará vigente durante la tramitación del procedimiento.



## Confirma Fiscalía hallazgo de cadáver de enfermera del ISSSTE desaparecida

La Fiscalía General de Justicia de Oaxaca confirmó que el cuerpo hallado en una fosa clandestina ubicada dentro de una vivienda en Santa Cruz Xoxocotlán, corresponde al de la enfermera Judith Vianney Toledo Santos, quien había sido reportada como desaparecida tras salir de su trabajo en un hospital del Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado (ISSSTE).

La dependencia indicó que tras las diligencias periciales correspondientes para determinar la identidad de la víctima, arrojó que falleció por "asfixia por sofocación", por estos hechos hay una persona detenida, las primeras indagatorias del suceso refieren que durante el sábado 2 de noviembre de 2024, un equipo multidisciplinario acudió a un domicilio localizado en calles de la Primer Ampliación, en el municipio de Santa Cruz Xoxocotlán, donde se llevaron a cabo los trabajos ministeriales y periciales correspondientes.

Mencionó que en dicho lugar fueron hallados los restos de Judith Vianney, mismos que presentaba signos de violencia, "asimismo, se logró la detención de un hombre identifica-

do como V. A. C., quien es propietario del predio donde localizaron el cuerpo sin vida y compañero de trabajo de la víctima, ambos laboraban en un hospital del ISSSTE, por lo que quedó a disposición de la autoridad ministerial correspondiente, para determinar su situación legal".

Informó que un juez de Control de la entidad le dictó la medida cautelar de prisión preventiva al sospechoso.

El informe pericial de la autopsia de Judith Vianney, arroja que fue cortado en pedazos con un cuchillo o machete, tras ello, el presunto feminicida habría intentado ocultar las evidencias enterrándolas dentro de una bolsa negra el patio de su propio domicilio.

En la carpeta de investigación del caso se asienta que el día de su desaparición, Vianney fue subida por la fuerza a un vehículo, presuntamente por el sujeto referido, la enferma se encontraba con reporte de "no localizada", luego de que su familia denunció que fue vista por última vez el 21 de octubre de 2024, por lo que la FGJ activó los protocolos de búsqueda correspondientes.

# EDICTOS Y AVISOS

## ¿Has visto a..?

Programa de difusión de personas desaparecidas y no localizadas

Si has visto o sabes algo de estas personas escríbenos

[hasvistoa.fgr.org.mx](https://hasvistoa.fgr.org.mx) | 
 [hasvistoa@fgr.org.mx](mailto:hasvistoa@fgr.org.mx) | 
 55 80 59 66 74

Fiscalía Especializada en Materia de Derechos Humanos  
 Este programa es público, libre a cualquier partido político. Queda prohibido el uso para fines distintos a los establecidos en el programa.

## ¿Has visto a..?

Programa de difusión de personas desaparecidas y no localizadas

Si has visto o sabes algo de estas personas escríbenos

[hasvistoa.fgr.org.mx](https://hasvistoa.fgr.org.mx) | 
 [hasvistoa@fgr.org.mx](mailto:hasvistoa@fgr.org.mx) | 
 55 80 59 66 74

Fiscalía Especializada en Materia de Derechos Humanos  
 Este programa es público, libre a cualquier partido político. Queda prohibido el uso para fines distintos a los establecidos en el programa.

## ¿Has visto a..?

Programa de difusión de personas desaparecidas y no localizadas

Si has visto o sabes algo de estas personas escríbenos

[hasvistoa.fgr.org.mx](https://hasvistoa.fgr.org.mx) | 
 [hasvistoa@fgr.org.mx](mailto:hasvistoa@fgr.org.mx) | 
 55 80 59 66 74

Fiscalía Especializada en Materia de Derechos Humanos  
 Este programa es público, libre a cualquier partido político. Queda prohibido el uso para fines distintos a los establecidos en el programa.

## ALERTA AMBER TABASCO

Reporte núm.: AATAB168/2024

**Fecha de Nacimiento:** 22 / 02 / 2010  
**Fecha de los hechos:** 25 / 10 / 2024  
**Edad:** 14 años  
**Nacionalidad:** Mexicana  
**Originaria:** Tabasco  
**Género:** Femenino  
**Estatura:** 1.55 mts. aprox.  
**Peso:** 65 Kg. aprox.  
**Cabello:** Lacio, largo de color negro  
**Ojos:** Café oscuros  
**Señas particulares:** Lunar arriba del labio  
**Lugar de los hechos:** Colonia Sabina Centro, Tabasco.

**Margarita Sánchez López**

**RESUMEN DE LOS HECHOS:** El día 25 de octubre del año 2024, a eso de las 19:00 horas, fue vista por última vez la adolescente Margarita Sánchez López, de 14 años de edad, y desde ese momento se desconoce de su paradero, por lo que se considera que su integridad física está en riesgo. Cualquier información proporcionarla a los siguientes números:

**FGE TABASCO**  
**(993) 313 65 50 Ext. 4210**

**Dirección de Correos Electrónico**  
**Mail: [alertaamber@fiscaliatabasco.gob.mx](mailto:alertaamber@fiscaliatabasco.gob.mx)**  
**[alertamabertab.fge@hotmail.com](mailto:alertamabertab.fge@hotmail.com)**

## ¿LE HAS VISTO?

NO. EXP. AYO/3218/2024

**ILTIA MARIA GUADALUPE REYES LOPEZ**

**SEÑAS PARTICULARES**

SIN DATOS

**Ropa que vestía:**  
 BLUSA CORTA BLANCA, MALLAS NEGRAS, TENIS EN FORMA DE BOTA BLANCOS

**Lugar y fecha de desaparición:**  
 C.C.L. ANAHUAC AL CALDIA MIGUEL HIDALGO CIUDAD DE MEXICO EL DÍA 23 DE OCTUBRE DE 2024

Para mayores informes comunicarse a los telefonos  
 55 5345 5080 / 55 5345 5082 / 55 5345 5067

Fiscalía Especializada para la Investigación, Persecución de los Delitos en Materia de Desaparición Forzada de Personas, Desaparición Coactiva en Particular y Búsqueda de Personas Desaparecidas

Calle Dr. Río de la Laja 114, esquina con Dr. Vértiz  
 Cuernavaca, C.P. 96720, Ciudad de México

[www.fgjcdmx.gob.mx](http://www.fgjcdmx.gob.mx)

# DEPORTES

## Suspenden venta de boletos para el América Vs Pachuca

### Debido a la clausura del Estadio Ciudad de los Deportes

Debido a la clausura, y a pocos días de celebrarse el partido entre América y Pachuca, la venta de boletos fue suspendida para el juego a celebrarse en el Estadio Ciudad de los Deportes; aún no existe comunicado oficial por parte de la Liga MX ni de la escuadra azulcrema.

América y Pachuca protagonizarán uno de los partidos más atractivos de la Jornada 16 del Apertura 2024, sin embargo, la clausura del Estadio Ciudad de los Deportes, obligó a la directiva azulcrema a suspender la venta de boletos para el cotejo.

De acuerdo con el calendario, las Águilas del América recibirían a los hidalgueses este miércoles 6 de noviembre en punto de las 19:00 horas, solo que la suspensión de actividades en

el inmueble de la Alcaldía Benito Juárez podría generar caos para los aficionados que busquen apoyar a sus escuadras.

Tras la incertidumbre entre la Alcaldía y los responsables de la clausura del Estadio Ciudad de los Deportes y la Plaza de Toros México, la boletería oficial para los partidos del América decidió suspender la venta de boletos de manera indefinida.

Cabe señalar que América necesita una victoria ante Pachuca para acercarse a los puestos de Liguilla directa; Pachuca ya está eliminado del Apertura 2024.

De momento, ni América ni la Liga MX han emitido un comunicado para esclarecer las medidas a tomarse, por lo que se mantiene como una incógnita si las Águilas y los Tuzos podrán enfrentarse en la capital del país este próximo 6 de noviembre o, como sucedió con Atlante, los locales serán orillados a cambiar la sede de su encuentro.



## Alexander Zverev triunfó en el Masters 1000 de París

El tenista alemán Alexander Zverev se impuso al francés Ugo Humbert en la final del Masters 1000 de París con un doble 6-2, una demostración de fuerza del nuevo número dos del ranking ATP.

El alemán apagó la esperada fiesta francesa en la despedida del pabellón de Bercy, escenario en el que se forjó la historia del torneo parisino sobre superficie dura.

De esta forma, Zverev, de 27 años, sumó el séptimo título de Masters 1000 de su carrera (el segundo este año tras Roma), la categoría más prestigiosa por detrás de los Grand Slam. Después de este 23° título de su carrera el alemán tiene asegurado alcanzar el número dos del ranking ATP el lunes, en detrimento del español Carlos Alcaraz, que le había privado del título meses atrás en Roland Garros, también en París.

Humbert (N.18), verdugo de Alcaraz en octavos de final, perdió así su primera final de Masters 1000, víctima del cansancio acumulado a lo largo de la semana parisina, en especial tras un duelo de casi tres horas en semifinales contra el australiano Jordan Thompson (N.28).

Imperial en su servicio y más rápido en el juego, Zverev cerró la primera manga en apenas media hora, sin piedad contra un rival que era apoyado por el público local.

Humbert pidió entonces una larga pausa, pero tras la reanudación del partido Zverev siguió castigando el fallido servicio del francés e hizo un 'break' en el primer juego, para ganar

luego los tres siguientes de manera consecutiva (4-0).

"Ganar este título en París representa muchísimo para mí", celebró Zverev instantes después de su victoria.

Luego de haberme destruido el tobillo hace dos años en Roland Garros, no era seguro al 100% que pudiera volver a jugar en esta magnífica pista y que regresase a este nivel", añadió.

La lesión sufrida en 2022 sobre el polvo de ladrillo parisino supuso un brusco parón para el hombre que había ganado el título olímpico y el Masters en 2021. En 2022, no ganó ningún torneo y en 2023 tuvo que conformarse con los modestos triunfos de Hamburgo y Chengdu.



## Red Bull luchará por el campeonato de constructores

El piloto mexicano Sergio "Checo" Pérez (Red Bull), que acabó undécimo en el Gran Premio de Sao Paulo (Brasil), declaró en el circuito de Interlagos que "ojalá las tres últimas carreras sean positivas para" su "lucha por el campeonato", en referencia al de constructores, ya que su compañero, el neerlandés Max Verstappen, que se exhibió este domingo, dio un más que importante paso en su afán por ganar un cuarto título seguido.

"Ha sido un fin de semana con sentimientos mezclados y hoy nos faltó algo de suerte. Nuestros neumáticos estaban muy fríos en la salida lo que nos limitó bastante y luego paramos justo antes de la bandera roja, por lo que estuvimos siempre en el sitio equivocado desde el comienzo", manifestó 'Checo', nacido hace 34 años en Guadalajara (Jalisco).

"Tuvimos unas cuantas buenas batallas ahí afuera, pero era bastante difícil adelantar. Las condiciones fueron mixtas durante toda la jornada, con la lluvia yendo y viniendo durante la sesión; y también fue bastante raro hacer la calificación y la carrera el mismo día", opinó Pérez, subcampeón mundial el año pasado y que esta temporada es octavo, con 151 puntos, 242 menos que 'Mad Max'.

"Estoy contento por haber podido correr hoy y que los aficionados hayan podido ver acción en pista, ya que el público es muy apasionado aquí", apuntó.

"Gran felicitación a Max; ha sido fuer-

te durante todo el fin de semana y hoy completó una sensacional remontada a lo largo de todo el grupo. Ha sido un gran resultado para el equipo", añadió 'Checo', con seis victorias y 39 podios en la categoría reina.

"Ha sido el final de un 'programa triple y ha sido nuestro fin de semana más competitivo como equipo en un buen rato. Ojalá las tres últimas carreras sean positivas para nuestra lucha por el campeonato", indicó.



## Nageeye y Chepkirui se llevaron la maratón de NY

Superando a los grandes favoritos, el neerlandés Abdi Nageeye y la keniana Sheila Chepkirui lograron la victoria en la maratón de Nueva York.

Nageeye, medallista de plata en los Juegos Olímpicos de Tokio-2020, consiguió su primer triunfo en un gran maratón con un tiempo de dos horas, siete minutos y 39 segundos.

El neerlandés, de 35 años, se separó en un emocionante último kilómetro en Central Park del keniano Evans Chebet (2h07:45), campeón de la edición de 2022.

El también keniano Albert Korir, ganador en 2021, fue tercero con una marca de 2h08:00.

El etíope Tamirat Tola, defensor del título y campeón en París-2024, terminó en cuarto lugar (2h08:12) y se quedó sin la hazaña de ser el primer maratonista en ganar el oro olímpico y el maratón de Nueva York el mismo año.

"Me sentí muy bien, estaba súper concentrado. Los Juegos Olímpicos fueron muy duros para mí, una gran decepción", dijo Nageeye recordando su retirada en la prueba de París.

"Poca gente creía en mí, pero sabía que era capaz de grandes cosas", afirmó este corredor de origen somalí, que fue tercero en Nueva York en 2022.

En la carrera femenina, la keniana Sheila Chepkirui consiguió también su primer gran triunfo con un tiempo de dos horas, 24 minutos y 35 segundos.

Chepkirui, de 33 años, superó en el tramo final a su compatriota Hellen Obiri (2h24:49), la vigente campeona y medallista de bronce en París-2024.

Esta victoria "significa mucho para mí, significa que mi entrenamiento fue bueno y estoy muy feliz", declaró Chepkirui a la cadena ESPN. "La última milla fue muy dura pero me empujé a mí misma para conseguirlo".



# Verónica Castro, feliz y tranquila



Francisco Martínez

Después de estar alejada parcialmente de los escenarios, la actriz Verónica Castro señaló estar tranquila y feliz pues ella misma decidió retirarse después del fallecimiento de su mamá.

“Un momento de tranquilidad, de paz, porque se veía venir un momento difícil, fuerte, con el fallecimiento de mi madre. Después con toda la cosa está que hubo una pandemia, que fue terrible. Entonces sí, sí, me agarró muy fuerte, me agarró muy descolocada y terminé mal”.

Señaló que los momentos de contingencias que se vivieron, fueron un factor de deterioro en su salud emocional, dado que fallecieron muchas personas a las cuales estimaba y no lograba asimilar lo que estaba pasando.

“Sí, mucho, mucho, porque murieron muchas gentes, muchas gentes muy queridas y no queridas. Yo iba viendo cómo pasaba todo esto y no sé si me daba miedo, me daba angustia, no sé, algo raro, pero el problema fue que no lo lograba superar y hasta que dije: ‘aquí se acabó, yo me retiro, no quiero saber nada de promociones y publicidades y los medios de comunicación’, ¡imagínate!”, contó en entrevista.

No obstante, dijo no estar cerrada a regresar a la pantalla chica, ya que el día que llegara un proyecto que le cause interés volverá, pero que por el momento se conforma con ser espectadora del éxito que tienen sus hijos.

“Mis hijos están muy, muy dedicados a lo suyo, Michelle al cine, a su fotografía. Cristian a su cantada. Se divierte y la verdad yo no puedo más que agradecerle a Dios todo lo que ha hecho conmigo, y con mis hijos y con mi familia, con mis hermanos también”, expresó.

Reconocida como una de las figuras más relevantes de la novela a nivel internacional, Castro comentó que todas las telenovelas fueron sus favoritas, pues se entregaba a cada personaje en cada oportunidad. Recordó el caso de *Los ricos también lloran*, porque fue su primer protagónico. “Pensé que era mentira cuando me llamaron, porque me acababan de correr de una telenovela” recordó riendo. Ello, porque “había funcionado muy bien mi personaje, me estaba comiendo al personaje principal y me mataron” explicó.

Luego de eso, recordó que la llamaron para informarle que otra vez sería protagonista. Se trataba de *El derecho de nacer*. Ella acababa de ser madre, y sin poder respetar la cuarentena se mudó con su familia a Veracruz. Su hijo Michel acababa de nacer y su hijo mayor, Cristian, tenía siete años, y ambos tuvieron un pequeño papel en la producción.

“Todas las novelas han tenido un poquito de mí. Yo he dejado un poco de mí en cada telenovela: de mi forma de ser, de mi forma de vivir, de mi forma de actuar”, finalizó.

## La chica de El Día

